

celui-ci commande selon les règles de la justice. Il va sans dire que les habitants d'une ville, d'une province, d'un royaume sont tenus d'exécuter les ordres des échevins, du gouverneur, du roi ou de la reine, lorsque ces ordres ont pour but le bien matériel de la société et qu'ils sont conformes à la loi de Dieu.

Et pour résumer en trois mots la doctrine que nous venons d'exposer, nous dirons : il faut être soumis aux supérieurs temporels, quand ils usent légitimement de leur pouvoir.

Inutile d'ajouter que les supérieurs temporels doivent faire un bon usage de leur autorité, et ne jamais rien décider qui ne soit en parfaite conformité avec les commandements de Dieu et les préceptes de l'Eglise ; il faut aussi qu'ils évitent d'usurper les droits des pasteurs des âmes, qui sont les droits de Jésus-Christ lui-même.

LA MORTIFICATION DANS LES DÉTAILS DE LA VIE

(Suite.)

DÉTAILS DE LA VIE OU L'ON PEUT PRATIQUER LA MORTIFICATION.

Ne vous effrayez pas des détails que vous allez lire : il y en a pour tous les goûts, pour tous les âges, pour toutes les santés et toutes les conditions. Choisissez....Suivez en cela l'inspiration de la grâce. Le sentiment de vos péchés, l'exemple des saints, la vue de Jésus *innocent* crucifié doivent vous parler au cœur et vous dire ce que vous avez à faire. L'amour est ingénieux à trouver toutes sortes de mortifications. En lisant la *Vie des Saints*, on dirait qu'il y a une prime pour celui qui invente un nouveau moyen de crucifier sa chair, comme chez les païens on accordait un prix à celui qui inventait un nouveau genre de plaisir.

Vous imiterez les saints si vous aimez DIEU.

Nous sommes composés d'un corps et d'une âme ; l'un et l'autre ont péché, l'un et l'autre ont des inclinations mauvaises, il faut donc mortifier, châtier, punir le corps et l'âme, les purifier et opposer un frein à leurs tendances.

De là, deux espèces de mortifications : la mortification *spirituelle* ou *intérieure* qui regarde l'âme, la mortification